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р~-ТАК ЛИ ЗАБОТЛИВА

ПРОГРАММА «ЗАБОТА»?
О жизни инвалидов по зрению

Активисты первичных орга-

низаций Всероссийского об-
щества слепых много сил

прикладывают к тому, чтобы
сделать жизнь инвалидов по

зрению интересной и полно-

ценной. Беседы, лекции, те-

матические вечера, устные жур-

налы, коллективные выезды

на природу. Все это развива-

ет, сплачивает людей, спо-

собствует полноценному об-
щению. Но все же главной
их задачей остается приобще-
ние инвалидов к труду. Толь-
ко работая, принося пользу,

человек чувствует себя полно-

правным членом общества.

Сейчас на учебно-произ-
водственных предприятиях об-
щества слепых, в промышлен-

ности и сельском хозяйстве
занято 1200 инвалидов. Но это

не все, кто хочет и может ра-

ботать.

Хорошо поставлена рабрта

по трудоустройству инвали-

дов на Коаровском заводе

имени Дегтярева. Там есть

специальный инспектор по

трудоустройству мез р я ч и х

В. Г. Блинов. Это очень вни-

мательный и душевный чело-

век. Он каждому подберет
такую работу, которая бы при-

носила радость и удовлетво-

рение. Владимир Григорьевич
на этой должности не один

десяток лет, и его подопеч-

ные никогда не имели к нему

претензий.

Неплохо относятся к трудо-

устройству в Суздальском и

Судогодском районах. Там п

Совхозах и колхозах работают
девять членов Владимирской
сельской территориальной пе-

рвичной организации ВОС.
Эта организация не испытыва-

ет проблем с трудоустройст-
вом подопечных на работу в

сельском хозяйстве, как, к при-

меру, председатели бюро Пе-
тушинской и Собинской орга-

низаций. В этих районах ни

предприятия промышленно-

сти, ни совхозы не желают

брать на работу даже инвали-

. дов '2-й группы по зрению, не

говоря уже об инвалидах пер-

вой группы.

Да, найти работу инвалиду

— проблема, особенно в ус-

ловиях хозрасчета, когда мно-

гие предприятия всеми прав-

дами и неправдами стараются

избавиться от непроизводи-

тельных инвалидов. Председа-
телям ТПО ВОС приходится

перед руководителями колхо-

зов и совхозов до земли кла-

няться и упрашивать принять

на работу инвалида по зре-

нию. И часто безуспешно.

А наши ВТЭК в этом вопро-

се инвалидам не помощники,

хотя обязаны заниматься их

трудоустройством. На практи-

ке у ВТЭК обычно все сводит-

ся к выдаче справки об инва-

лидности с приговором «не-

трудоспособен». Эти справки

инвалиды окрестили «волчьим

билетом».

Так, инвалид 2-й группы по

зрению С. В. Карпов из дерев-

ни Клементьеве Суздальского
района много лет работал
слесарем по ремонту тракто-

ров, но когда на переосвиде-

тельствовании во ВТЭКе ему в

справке написали, как всегда,

«нетоудоспособен», он лишил-

ся своей работы. Его просто

уволили.

О труде надомном, когда

инвалид имеет возможность

работать, как ему удобно. К
сожалению, обеспечить сегод-

ня всех желающих наши УПП
ВОС не могут, нет подходя-

щего профиля работы.
Хочется сказать о програм-

ме «Забота», которая принята

во всех первичных организа-

циях. Вот она-то и помогает

инвалидом справиться с труд-

ностями.

На особый учет по этой про-

грамме взяты все инвалиды,

одинокие, престарелые,, мало-

обеспеченные. Ход выполне-

ния программы находится под

повседневным контролем бю-
ро первичных организаций и

президиума областного прав-

ления ВОС.
Да, такие люди теперь не

чувствуют себя одинокими.

Есть целый отряд самоотвер-

женных помощников, которые
взяли на себя заботу и квар-
тиру убрать, и врача вызвать,
и за продуктами сходить, да

мало ли что... А еще •— выс-
лушать, посочувствовать, про-

сто побыть рядом со старым
больным человеком. Всем ма-

лообеспеченным в первую
очередь оказывается матери-

альная помощь.

Для того чтобы эта работа
была более эффективной, бю-
ро первичных организаций ук-

репляет связи с местными
партийными, советскими и хо-
зяйственными органами. Во
многом этому способствуют
деловые встречи с руководи-

телями городов и районов.
Инициатором таких встреч
ста-ю бюро Ковровской тер-
риториальной первичной орга-

низации ВОС.
Несомненно, этот опыт на-

коплен во многом благодаря
личному авторитету председа-
телей бюро. Но даже они да-
леко не всегда встречают
поддержку и понимание со
стороны городских и район-
ных руководителей, которые

не торопятся специально или
даже при случае встретиться с
председателем ТПО, спросить,
как идут дела, какие есть про-

, блемы, чем можно помочь.
Городские и районные Со-

веты немало приняли хороших
решений, разработали целе-

вые программы, недостатка в
них нет, но невольно ловишь
себя на мысли, почему же
так нелегко и так медленно
намеченное воплощается в

конкретные дела.

В Гусь-Хрустальном район-
ные и хозяйственные органи-
зации с пониманием относят-
ся к просьбам восовцев. а вот
о городских организациях это-

го не скажешь.

А вот в Кольчугине согласно
распоряжению городских вла-

стей троим восовцам отремон-

тированы квартиры и один ча-
стный дом, а завод имени
Орджоникидзе бывшим рабо-
чим завез бесплатно топливо.

Но вот в продаже некоторых
промышленных товаров без

очереди инвалидам по зрению
отказывают.

Владимирский горисполком
принял решение о внеочеред-
ном обслуживании в магази-

нах, на предприятиях быта, а
также в медицинских учреж-

дениях членов ВОС, и для это-

го утвержден специальный
вкладыш к членскому билету.
Однако об этих льготах никто

не удосужился людей проин-

формировать. Даже продавцы
в магазинах, приемщицы в

ателье и регистраторы в по-
ликлиниках этого решения не

знают, и из-за этого случаются
конфликты.
До сего времени остается

открытым вопрос о подписа-

нии таких вкладышей инвали-

дам по зрению 2-й группы.

Нт Александровском УПП
отремонтировали кабинеты
для организации, там здравпун-

кта, а горздравотдел отказы-

вается закреплять врачей за

здравпунктом. Он рекоменду-

ет с этим вопросом обращать
ся в кооператив, где за каж-

дую консультацию необходи-
мо платить по 30 рублей. Где
же найти такие средства?

В двух домах, где прожива-

ют незрячие рабочие Ковров-
ского УПП, уже более семи

месяцев нет холодной воды, е

горкомхоз отделывается обе-
щаниями.

Выполнение программы «За-
бота» для некоторых первич-

ных организаций не стало

еще первейшей задачей.
В доме-интернате для пре-

старелых и инвалидов прожи-

вает 25 инвалидов по зрению.

Все они состоят на учете во
Владимирской городской пер-

вичной организации, но рабо-
ты с этими инвалидами не ви-

дно. Материальная помощь

тем, кто не получает пенсию,

оказывается крайне редко. У
первичной организации нет

даже контактов с администра-

цией дома-интерната. Многие
сегодня еще не готовы к эле-

ментарным человеческим про-

явлениям доброты и милосер-

дия.
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